

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

3 JUILLET 1937 (N° 171)
SERVICE DE 13 HEURES.

PLANS DE SANTANDER TROIS AVIONS REBELLES AURAIENT BOMBARDE DEUX NAVIRES DE GUERRE ANGLAIS

Valence 3 juillet.- Selon une information reçue par l'Agence Phoebus de Santander, trois appareils rebelles de bombardement, après avoir survolé la ville se sont dirigés vers la mer et auraient lancé sept bombes sur un destroyer et un cuirassé anglais tous deux chargés du service du contrôle. Les navires de guerre auraient effectué une manoeuvre rapide et auraient ouvert contre les appareils rebelles un feu nourri de batteries anti-aériennes obligeant les avions à s'éloigner. (Agence Espagne)

L'AVIATION REBELLE BOMBARDE LA POPULATION CIVILE DE SANTANDER.

Santander 3 juillet.- L'aviation rebelle a fait plusieurs incursions sur Santander. Au cours de l'une d'elles, trois trimoteurs rebelles ont lancé plusieurs bombes sur la population civile. On ne connaît pas encore l'étendue des dégâts ni le nombre des victimes. (Agence Espagne)

LA DELEGATION INTERNATIONALE DES JEUNESSES SOCIALISTES EST ARRIVÉE A ALBACETE.

Albacete 3 juillet.- La Delegation Internationale de Jeunes Socialistes, accompagnée d'un membre du Comité National des Jeunes Socialistes Unifiées est arrivée à Albacete. Elle a visité l'école des officiers des brigades internationales. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé/ 13 rue de l'Ancienne Comédie

Gerant: Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

3 JUILLET 1937 (N° 171)

SERVICE DE 13 HEURES

L'OPINION DE L'ETAT-MAJOR REPUBLICAIN SUR LA SITUATION MILITAIRE

Valence 3 Juillet- " La situation présente marque le commencement d'une nouvelle phase intéressante de la guerre". Telle est l'opinion de l'Etat-Major espagnol exposée dans une analyse brève de la situation militaire qui vient de paraître.

Les caractéristiques de cette nouvelle phase seraient:

1°-"L'organisation de toutes les ressources effectives de l'arrière qui deviendraient d'une importance aussi grande, sinon plus que la ligne de feu elle-même.

2°-"Le fait que l'Espagne est en train de transformer ses forces et de passer de l'Etat statique à l'état dynamique."

Après avoir cité l'opinion du Général Archimbaud sur la campagne de Bilbao qui était d'après lui une "solution de continuité" pour les insurgés" l'analyse résume brièvement les raisons de la chute de Bilbao, chute due surtout au manque de terrains d'atterrissage du côté républicain.

Sur les futurs et probables mouvements des insurgés, l'Etat-Major entrevoit la possibilité d'une nouvelle pression à Oviédo qui devrait avoir pour effet d'empêcher les Asturies de continuer à apporter leur aide aux Basques de Santander.

L'Etat-Major rapporte les bruits persistants du danger de violentes attaques sur d'autres fronts, mais doute que l'ennemi possède des réserves suffisantes d'hommes pour exécuter efficacement de telles attaques.

Examinant la question des réserves à l'arrière-garde, l'Etat-Major déclare que "notre arrière-garde commence maintenant à développer toutes ses forces vitales, nous avons plus d'hommes qu'il n'en faut, nous ne manquons pas de matériel, l'efficacité de notre armée augmente tous les jours. Le temps travaille pour nous.

"L'Allemagne et l'Italie ont sauvé à plusieurs reprises Franco du désastre final. Elles pensent encore maintenant obtenir la victoire. Mais la convention française, malgré la révolte de la Vendée, malgré la rébellion armée à Lyon et dans la Gironde, a su vaincre ses ennemis de l'intérieur et de l'extérieur. Sur la base des brigades immortelles Carnot improvisa 14 armées. L'Espagne est capable encore d'émerveiller le monde." (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

3 JUILLET 1937 (N° 171)
SERVICE DE 13 HEURES 30

"LANCER UNE ATTAQUE CONTRE GIBRALTAR ET LE PRENDRE" TEL EST LE MOT D'ORDRE LANCÉ PAR UN SPEAKER MILITAIRE ITALIEN DANS UNE ÉMISSION RADIOPHONIQUE DE CEUTA.

Gibraltar 3 Juillet. Une violente campagne contre l'occupation anglaise du territoire de Gibraltar se fait jour dans le Sud de l'Espagne occupé par les rebelles. Cette campagne a atteint son plus haut degré dans une émission radiophonique du poste de Ceuta où un speaker militaire italien a déclaré: "La meilleure façon de célébrer la date du 18 Juillet, premier anniversaire de la rébellion fasciste; serait de lancer une attaque contre Gibraltar et de le prendre." (Agence Espagne)

LE PORT DE SAGUNTO A ÉTÉ BOMBARDE CE MATIN A 3H. 10 PAR L'AVIATION REBELLE

Valence 3 Juillet. Le port de Sagunto, situé à 23 kms au Nord de Valence, a souffert d'un bombardement aérien par l'aviation rebelle à 3h. 10 du matin. On ignore jusqu'à présent le nombre des victimes. Les batteries anti-aériennes de la côte ont répondu par un feu nourri, mettant en fuite les avions insurgés qui se dirigèrent dans la direction des Iles Baléares. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé: 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

3 JUILLET 1937 (N° 171)

SERVICE DE

UNE DECLARATION DU PRESIDENT AGUIRRE

Santander 3 Juillet- Le Président Aguirre a fait la déclaration suivante:

" Je suis arrivé avec les troupes basques jusqu'aux limites d'Euzkadi. Resté parmi elles depuis le début de la campagne, j'ai pu admirer le magnifique courage de notre peuple dont l'esprit ne sera jamais vaincu. Avant de sortir d'Euzkadi, je proteste en son nom contre la spoliation dont il a souffert en plein 20ème siècle, et de se voir privé de sa patrie à laquelle il a droit, parce qu'elle est sienne, et parce qu'il l'aime du plus profond de ses entrailles. Nous protestons doublement parce que le fascisme espagnol, pour nous prendre ce qui nous était le plus cher, a fait appel aux forces mercenaires et étrangères, et à un matériel de guerre allemand et italien, invoquant d'une façon éhontée les droits de la conquête. Nous le nions absolument. Le territoire a peut-être été conquis, mais l'âme du peuple basque ne le sera jamais. Jusqu'à la dernière minute, notre conduite n'a pas varié. Nous avons laissée, intacte, Bilbao et ses sources de production. Nous avons généreusement rendu la liberté aux prisonniers, et nous avons été payés en retour par des exécutions et des persécutions en masse. L'armée basque ne peut être accusée d'aucun pillage. Le peuple basque espère en l'avenir. Son âme nous appartient. Notre conduite est la sienne. Nous reprendrons la terre de nos pères pour y faire revivre notre langue profondément aimée, la loi aujourd'hui outragée, les libertés violées. Qu'est-ce que le fascisme a apporté à Euzkadi? Rien. Il a détruit non seulement l'économie conquise, mais aussi les concepts économiques, vieux reste des libertés historiques, qui avait été respectés même par la monarchie.

" Interprétant le sentiment sourd de mon peuple opprimé qui n'a plus le droit de parler, je proteste contre cette spoliation sans précédent. Mon peuple émigrant se bute contre la mer, et est pris entre deux périls. Je ne veux pas croire que les peuples amis resteront plus longtemps silencieux. Est-ce qu'il est grave aujourd'hui qu'un peuple défende ses libertés? Pour les défendre, pour être dignes de leur patrie, des centaines et des milliers de basques traversent en ce moment des heures d'angoisses et de privations. Je ne veux pas croire que la sensibilité ait disparu du monde.

" Le Gouvernement Basque n'abdique pas, et reste ferme à son poste même en dehors d'Euzkadi. Il est le Gouvernement légitime des Basques parce-qu'il interprète les sentiments d'une race qui n'a pas été vaincue, mais se trouve temporairement opprimée et outragée. L'affection de nos compatriotes nous accompagnera jusqu'au jour de la victoire". (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé: 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone: DANTON 56-87

3 JUILLET 1937 (N° 171)

SERVICE DE 16 HEURES 15

QUOTIDIEN

COMMUNIQUE DU MINISTRE DE LA DEFENSE NATIONALE

Valence 3 Juillet-Dans le secteur du Jarama, d'attaques ennemies ont été repoussées. L'une portait sur les positions républicaines du chemin de fer, l'autre avait pour but de rompre le cercle autour de Morata de Tajuna.

A Balsain, a Navacerrada, sur la route de la Granja à Ségovie, et dans le Palais de la Granja, les troupes républicaines gardent l'initiative des combats. Notre artillerie a efficacement coopéré aux combats, infligeant à l'ennemi de lourdes pertes.

Dans le secteur du Guadarrama, les républicains sont montés à l'assaut des positions ennemies de Tablada, atteignant quelques tranchées et parapets.

L'artillerie rebelle a bombardé Madrid, et Aranjuez, faisant des victimes parmi la population civile.

Une escadrille républicaine a bombardé intensément la gare d'Avila avec succès. Une autre a bombardé la gare de Talavera, où se trouvaient 5 ou 6 trains. Elle a bombardé en outre l'aérodrome de cette ville.

ARMÉE DE L'EST- L'artillerie ennemie a bombardé sur le front de Teruel, notre position du Puerto. Nos canons ont riposté, infligeant des pertes à l'ennemi. Des troupes de la 42ème division ont effectué une incursion dans les environs de Checa. Elles ont fait 10 prisonniers, et capturé du bétail.

SURVEILLANCE DES CÔTES : Un avion de chasse républicain du service de surveillance des côtes a repéré un bateau de guerre à 12 milles à l'Est de Port-Bou. Un bi-moteur sorti pour une mission identique, remarqua à la hauteur de Rosas à plus de 70 milles un bateau de guerre sans pavillon. Descendant au ras de l'eau et s'approchant de lui à une cinquantaine de mètres, il constata qu'il s'agissait du "Canarias". L'avion fut violemment attaqué par un feu nourri de canons et de mitrailleuses. Le bateau qui portait à son bord deux hydravions, les lança en même temps sur l'eau. L'avion républicain remonta à plus de 700 mètres, lança des bombes sur le bateau. Le "Canarias" prit le large dans la direction des Baléares.

Hier soir à 9 heures, deux navires de guerre rebelles se postèrent devant le port de Sagunto, et ouvrirent le feu sur la ville. Les batteries de la côte ripostèrent, obligeant les bateaux rebelles à prendre la fuite.

ARMÉE DU NORD - Biscaye: Appuyé par une forte masse d'artillerie et d'aviation, l'ennemi a attaqué les positions républicaines du Mont Mello, et de Las Mounecas.

Santander- Hier, l'alarme fut donnée à plusieurs reprises. Trois appareils rebelles survolèrent le centre de la ville, puis se dirigèrent vers la mer où ils lancèrent 7 bombes sur divers destroyers et cuirassés anglais du service de contrôle. Les bateaux de guerre anglais répondirent à l'agression, et obligèrent les avions rebelles à prendre la fuite.

ARMÉE DU SUD- Dans le secteur de Cogollos, sur le front de Grenade, nos forces ont repoussé énergiquement une forte attaque des insurgés contre nos positions. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé: 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet.